
Ata Nº 001/2019 – Colegiado PROFEI

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO PROFEI (Mestrado Profissional em 
Rede em Educação Inclusiva) - Nº 001/2019

1 No décimo sétimo dia do mês de outubro de dois mil e dezenove, às quinze horas e 
2 trinta minutos, na Sala de Informática do CEAD - Centro de Educação a Distância da UDESC 
3 Universidade do Estado de Santa Catarina, à Avenida Madre Benvenuta, 2007, Itacorubi, 
4 Florianópolis/SC, realizou-se a reunião ordinária do Colegiado do Mestrado Profissional em 
5 Rede em Educação Inclusiva – PROFEI - CEAD/UDESC, sob a presidência da Prof.ª Soeli 
6 Francisca Mazzini Monte Blanco, estando presentes à sessão os seguintes membros do 
7 colegiado: Prof.º Amauri Bogo, Prof.ª Karina Marcon, Profº Roselaine Ripa e Prof.ª 
8 Vera Márcia Marques Santos. Além da Prof.ª Cléia Demétrio, convidada do 
9 Departamento de Pedagogia a Distância. Constatado o “quórum”, a senhora presidenta 
10 cumprimentou a todas e deu as boas-vindas, declarou aberta a sessão e iniciou falando sobre 
11 sua participação na UNESP do lançamento do Programa do Mestrado Profissional em Educação 
12 Inclusiva. 
13 1. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS ATAS DAS SESSÕES ANTERIORES: 
14 não foi colocado em discussão 2. LEITURA DO EXPEDIENTE: 2.1. JUSTIFICATIVA DE 
15 AUSÊNCIAS: Ninguém se ausentou nesta reunião. 2.2 CORRESPONDÊNCIAS PARA 
16 CONHECIMENTO: Não houve.  2.3 INCLUSÃO, RETIRADA E INVERSÃO DE PAUTA: Não houve. 
17 3. DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS ASSUNTOS CONSTANTES DA PAUTA: 3.1. 
18 PROPOSIÇÕES: 3.1.1. Convênio com CAPES: Prof.ª Francisca esclarece que isso ainda em 
19 fase de discussão entre UNESP e CAPES, no que se refere a questões sobre bolsas e custeio. 
20 Há um esforço do Prof.º Klaus junto com um técnico da UNESP para elaborar uma planilha de 
21 orçamento para cinco anos de curso, com cinco entradas, com médias e direcionamentos, cujo 
22 objetivo é evitar problemas com a Capes. Prof.º Amauri recomenda que sejam priorizadas as 
23 bancas com os recursos disponíveis. Prof.ª Roselaine sugere a organização de prioridades e 
24 limites no orçamento. Prof.ª Francisca coloca que a recomendação é para que se priorize 
25 bancas por videoconferência para evitar custos com passagens, tendo em vista que o recurso 
26 não é para todos. 3.1.2 Processo Seletivo: Professora Francisca informa que o processo 
27 seletivo e questões para a aplicação das provas estão prontos. As provas devem contemplar 
28 questões discursivas, terão peso e será fornecido um gabarito para auxiliar a correção. Tudo 
29 estaria organizado para realização da prova em 8 (oito) de novembro. Contudo, a Pró-Reitoria 
30 responsável pelo programa na UNESP afirmou não permitir o início do curso sem que o 
31 convênio esteja assinado, decisão que provavelmente será seguida pelo Reitor da UNESP. Isso 
32 pode acarretar e o Edital seja publicado somente em dezembro, ficando aberto em janeiro e 
33 tendo seu encerramento em fevereiro, em razão dos períodos de recesso das instituições 
34 envolvidas. Há um esforço do Prof.º Lira para que o processo aconteça, visto ser o único nessa 
35 área. Prof.ª Karina questiona sobre os critérios de avaliação e Prof.ª Francisca esclarece que 
36 será um processo em 3 (três) etapas: 1º prova com 2 (duas) questões discursivas, que 
37 contará com um gabarito para correção; 2º avaliação de projetos e 3º entrevista – defesa de 
38 projeto. O Edital não trará o nome dos professores por linha de pesquisa e para UDESC foram 
39 disponibilizadas 18 vagas. Prof.ª Francisca apresenta as vagas de orientação por professor: 
40 Prof.º Amauri (Coorientação Prof.ª Cleia) com 3; Prof.ª Roselaine (Coorientação Prof.ª Geisa) 
41 com 3; Prof.ª Karina com 4; Prof.ª Francisca com 4 e Prof.ª Vera com 4.  3.1.3 Logomarca 
42 do Programa: uma versão foi desenvolvida pela UDESC e inserida na sala do MOODLE e na 
43 página do curso no site da UDESC. Prof.ª Francisca informa que também haverá um site geral, 
44 cujo link deverá ser disponibilizado para acesso na página da UDESC. Alguns ajustes ainda 
45 devem ser feitos na logo e no nome, utilizando o que está definido no projeto. Além desses 
46 recursos também serão confeccionados banners para o processo seletivo. 3.1.4 Site do 
47 Programa: Prof.ª Francisca esclarece que a UNESP está desenvolvendo uma página do 
48 programa que será disponibilizado para avaliação das instituições participantes. 3.1.5 Outros: 
49 Prof.ª Francisca destaca que o credenciamento de novos professores no programa somente 

P
ar

a 
ve

rif
ic

ar
 a

 a
ut

en
tic

id
ad

e 
de

st
a 

có
pi

a 
im

pr
es

sa
, a

ce
ss

e 
o 

si
te

 h
ttp

s:
//p

or
ta

l.s
gp

e.
se

a.
sc

.g
ov

.b
r/

po
rt

al
-e

xt
er

no
 e

 in
fo

rm
e 

o 
pr

oc
es

so
 U

D
E

S
C

 0
00

32
18

4/
20

19
 e

 o
 c

ód
ig

o 
Y

0F
9G

3C
7.

O
 o

rig
in

al
 d

es
te

 d
oc

um
en

to
 é

 e
le

tr
ôn

ic
o 

e 
fo

i a
ss

in
ad

o 
ut

ili
za

nd
o 

A
ss

in
at

ur
a 

D
ig

ita
l S

G
P

-e
 p

or
 V

E
R

A
 M

A
R

C
IA

 M
A

R
Q

U
E

S
 S

A
N

T
O

S
 e

 R
O

S
E

LA
IN

E
 R

IP
A

 e
 C

LE
IA

 D
E

M
E

T
R

IO
 P

E
R

E
IR

A
 e

 A
M

A
U

R
I B

O
G

O
 e

 K
A

R
IN

A
 M

A
R

C
O

N
 e

 R
O

S
A

N
E

 M
A

R
IA

 M
O

T
A

 e
 o

ut
ro

s 
em

 0
7/

02
/2

02
0 

às
 1

6:
51

:0
2,

 c
on

fo
rm

e 
D

ec
re

to
 E

st
ad

ua
l n

º 
39

, d
e 

21
 d

e 
fe

ve
re

iro
 d

e 
20

19
.

4



Ata Nº 001/2019 – Colegiado PROFEI

50 poderá ser feito depois do ingresso da primeira turma. Prof.ª Roselaine afirma que não irá 
51 permanecer na linha cuja perspectiva é a Educação Inclusiva e ver a possibilidade de ficar 
52 como colaboradora até que a Prof.ª Geisa possa se credenciar. Essa é uma possibilidade que já 
53 é colocada em prática na FAED. Prof.ª Karina destaca que as Professoras Cléia e Geisa 
54 precisam participar desse processo. Prof.ª Francisca reforça a importância destacada pelo 
55 Prof.º Klaus para que não se realize novos credenciamentos antes do processo seletivo para 
56 entrada da primeira turma. Prof.ª Roselaine coloca seu desejo de mudar de linha caso não 
57 possa contar com a Coorientação de um especialista, nesse caso a Prof.ª Geisa. Prof.ª 
58 Francisca diz ter tratado da questão das substituições com o Prof.º Lira, pois essa é uma 
59 questão presente também nas outras instituições parceiras. Por esse motivo é importante que 
60 a Prof.ª Geisa apareça com Coorientadora. Também vai verificar a possibilidade de a Prof.ª 
61 Roselaine ficar como colaboradora no programa. Outra questão que merece atenção são as 
62 disciplinas obrigatórias que serão oferecidas no 1º semestre do ingresso. Prof.ª Francisca 
63 considera importante que já se comece a trabalhar nelas. Na UDESC estão credenciados para 
64 as disciplinas obrigatórias: Prof.º Amauri, Prof.ª Francisca e Prof.ª Karina. É preciso fazer a 
65 composição dessas disciplinas com os professores credenciados das outras instituições. Prof.ª 
66 Francisca destaca que todos os professores credenciados para as obrigatórias são responsáveis 
67 por sua elaboração e que é preciso começar esse processo de construção. Quanto a plataforma 
68 que será utilizada, Prof.ª Francisca informa que Prof.º Klaus falou de uma plataforma 
69 canadense que está sendo avaliada para utilização e que será avaliada pelos professores. Mas 
70 é preciso ver como a gestão acadêmica será feita com esse sistema (conexão com o SIGA). 
71 Todos estão preocupados sobre como será a organização das salas no MOODLE e o papel dos 
72 professores na dinâmica das aulas. É preciso ter clara essa organização para o início das 
73 disciplinas. Professores não devem trabalhar como “tutor de disciplina”, afirma Prof.ª Karina. E 
74 Prof.ª Roselaine complementa que cada professor deve ter autonomia para trabalhar na 
75 disciplina. Prof.ª Vera destaca a experiência do CEAD na organização de equipes docentes. E 
76 sugere também que seria prudente que as aulas fossem separadas dentro de uma estrutura 
77 comum da disciplina. 3.2. - ATOS DO PRESIDENTE SUJEITOS À HOMOLOGAÇÃO DO 
78 PLENÁRIO:  4. ENCAMINHAMENTOS: Prof.ª Francisca sugere marcar uma reunião com o 
79 grupo de professores de equipe da disciplina para conversar sobre sua elaboração. Prof.ª Vera 
80 afirma que é ter maior esclarecimento sobre as salas das disciplinas, se é possível dividi-las ou 
81 será uma única sala. Isso se reflete também na organização do PTI, na alocação de carga 
82 horária, afirma Prof.ª Karina. Prof.ª Francisca também fala da sala que foi disponibilizada para 
83 Coordenação da Pós. Será solicitado ao patrimônio providências para liberação da sala para 
84 organização. Essa sala hoje está sendo usada como uma espécie de depósito de materiais 
85 usados do CEAD. 5. COMUNICAÇÕES PESSOAIS:  Sem comunicações pessoais. Sem ter 
86 mais assuntos a tratar, a senhora Coordenadora agradeceu as presenças e declarou encerrada 
87 a sessão. Esta ata foi lavrada por mim, Rosane Maria Mota, Secretaria do Colegiado PROFEI. 
88 Após ser aprovada, será assinada pela senhora Coordenadora e pelos membros presentes à 
89 reunião. Florianópolis, 17 de outubro de 2019.
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